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В настоящее время в научной литературе представлено множество методик оценки социально-

гуманитарных явлений, в частности, организационной культуры. Несмотря на это, до сих пор подобные 
методики не позволяют руководителям организаций успешно применять в хозяйственной деятельности 
результаты, полученные при помощи данных оценок. При помощи теории нечетких множеств и 
математической системы MATLAB авторами представлен успешно апробированный на предприятиях г. 
Братска алгоритм, позволяющий количественно измерять уровень развития организационной культуры. 
Теоретическая значимость работы заключается в развитии теории и практики в области социально-
гуманитарных явлений и в разработке количественной методики оценки параметров, которые не поддаются 
количественному измерению. Практическая значимость исследования обусловлена возможностью 
использования теоретических и методических разработок руководителями и собственниками 
предпринимательских организаций с целью совершенствования бизнеса. 
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Nowadays a number of techniques for an assessment of the social and humanitarian phenomena, and organizational 
culture, in particular, are presented in scientific literature. Despite this, such techniques do not allow the heads of 
organizations to apply successfully the results received by means of such assessments in their economic activity. By 
applying the fuzzy sets theory and mathematical system MATLAB the authors have presented the algorithm 
successfully tested on the enterprises of the city of Bratsk and making it possible to measure quantitatively a level of 
organizational culture development. The theoretical significance of the work lies in the development of the theory and 
practice in the field of the social and humanitarian phenomena and in the development of a quantitative technique of 
assessing the parameters not responding to quantitative measurement. The practical significance of the research is 
determined by the possibility of using theoretical and methodical development by the heads and owners of enterprises for 
business improvement. 

Keywords: fuzzy sets, assessment technique, organizational culture, qualitative and quantitative 
assessment, resource potential. 
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В статье рассматриваются особенности нормирования труда операторов в автоматизированном 

производстве. Анализируются существующие методы нормирования их труда, указываются недостатки и 
предлагается подход к их устранению на основе измерения количества затрачиваемой рабочей силы с помощью 
методики, разработанной на основе интеграции наук о труде. 

 
Ключевые слова: нормирование труда, производительность труда, автоматизированное 

производство, рабочая сила, интенсивность труда. 
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The article deals with some features of the worktime standardization for human operators in computer-aided 
manufacturing. The existing methods of worktime standardization have been analyzed. Some disadvantages have been 
pointed out. The approach to the correction of the disadvantages has been proposed on the basis of the measurement the 
work force quantity with the help of the technique developed on the basis of the integration of labour sciences. 
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Статья посвящена особенностям реализации социальных программ: «Молодым семьям – доступное жилье» 

на 2005-2019 гг. и «Жилье – молодым» в Иркутской области и в городе Братске. Более подробно 
рассматривается муниципальная целевая программа «Жилье – молодым». 
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The article is devoted to the features of realization of social programs «Affordable housing for young families» 

(realization period is 2005-2019) and «Housing for young families» in Irkutsk region and in the city of Bratsk. 
Municipal target program «Housing for young families» has been examined more closely. 
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В статье рассматриваются проблемы актуальности использования Google Apps и, в частности, облачных 

служб (Google Videos, Gmail, Google Sites, Google Calendar, Google Groups, Google Docs), их суть и 
дидактический потенциал в образовательном пространстве школы, на уроке иностранного языка. 
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Google Docs. 
 
 

Google Apps as a means of organization of informational  

and educational environment for foreign language lessons 

 
A.V. Badaratskya, I.V. Grigorievab 

 
Eurasian Linguistic Institute, Irkutsk (branch) of the federal state budgetary educational institution of 

higher education «Moscow State Linguistic University», 8 Lenin St., Irkutsk, Russia 
aabadaraczkij@mail.ru, bgrigorievaiv@islu.ru 

Received 16.08.2014, аccepted 20.09.2014 
 

The article deals with the problem of the relevance of the use of Google Apps and the cloud services, in particular 
(Google Videos, Gmail, Google Sites, Google Calendar, Google Groups, Google Docs). The article studies the essence of 
the applications and the didactic potential in the educational school environment during foreign language lessons. 
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Docs. 
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Концепция поддержки развития педагогического образования состоит из описания проблем входа 

студентов в профессию, процесса подготовки и удержания в профессии по окончании колледжа или вуза. В 
статье раскрываются основные подходы к решению первой группы проблем, а именно проблемы входа в 
профессию через организацию образовательных и профессиональных стажировок школьников. Во время 
образовательных стажировок школьник посещает в течение нескольких дней лекционные, семинарские, 
практические занятия вместе со студентами выбранного им факультета в образовательной организации 
среднего профессионального образования или высшего образования. Студенческие пробы позволяют школьнику 
анализировать, рефлексировать свое студенческое и профессиональное будущее за границами школы и делать 
осознанный профессиональный выбор. 

 
Ключевые слова: концепции поддержки развития педагогического образования, 

профессиональное самоопределение, профессиональная ориентация, профадаптация, 
модернизация образования, предпрофильная подготовка, профильное обучение, 
профориентационная работа, самоопределение в процессе учебной деятельности, образовательные и 
профессиональные стажировки. 
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The support concept of the development of pedagogical education comprises the description of the problem regarding 
students’ introduction to their profession, the process of preparation and keeping in profession on graduating from the 
university or college. The article reveals basic approaches to the first-group problem solution. The problems are 
introduction to a future profession by means of organizing various educational and career training courses for 
schoolchildren. While learning at educational training courses, for some days, a schoolchild attends lectures, seminars 
and practical training lessons together with the students of the Faculty a schoolchild has chosen at the educational 
organization of Secondary Professional education or Higher Education. Finding themselves as students, schoolchildren 
are able to analyze and reflect their student and professional future life after finishing school and make an informed 
professional choice. 

 
Keywords: support concept of the development of pedagogical education, career identity, career 

guidance, career adaptation, modernization of education, pre-profile training, profile training, career-
guidance work, identity in educational training process, educational and career training courses. 
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Общество на всех этапах своего исторического развития предъявляло высокие требования к любым 

специалистам, особенно к специалистам в области образования, поскольку именно от них зависят 
образовательный уровень общества в целом, возможность создания условий для дальнейшего его развития. 
Естественно, что эти требования отражают специфические особенности той или иной эпохи. Как 
отмечают исследователи, в настоящее время подготовка специалиста в области образования должна 
обеспечить высокий уровень его компетентности и мобильности, максимально благоприятные условия для 
развития его личности. 
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Society at all stages of its historical development has made high demands on any specialists, especially in education, 

because the educational level of society in a whole depends on such specialists, and also the possibility to create the 
conditions for its further development. Naturally, these demands have conveyed specific features of a particular era each 
time. As it is emphasized by researchers, nowadays specialists’ training in education should provide a high level of their 
awareness and mobility, and the most favorable conditions for the development of their personality. 

 
Keywords: professional mobility; training; specialist. 
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Рассматриваются вопросы повышения качества подготовки специалистов с высшим техническим 

образованием и роль моделирования дидактического обеспечения в данном процессе. Раскрываются содержание 
дидактического обеспечения и суть процесса моделирования. Обосновано и проанализировано содержание 
разработанной модели. 

 
Ключевые слова: качество, моделирование, дидактическое обеспечение, подготовка специалистов. 
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Some issues of quality enhancement of technical specialists' training and the role of instructional support in this 
process are considered. The essence of the instructional support modeling and the modeling technique itself are revealed. 
The content of the developed model has been substantiated and analyzed. 

 
Keywords: quality, modeling, instructional support, specialists’ training. 
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Статья затрагивает проблематику лексического поля. Объектом исследования является лексическая 

группа – паронимы: аспекты функционирования, лексической корреляции, хронологической параллельности. 
Приводятся некоторые дифференцирующие компоненты, которые помогают определить ядро и периферию 
означенной группы слов. Основной задачей текста можно назвать необходимость детального определения 
терминологического и системного подхода к понятию «паронимия», что позволит выстроить однозначную 
парадигму данного явления в составе лексики русского языка. Статья предназначена как для специалистов, 
так и для широкой массы носителей родного языка, интересующихся его «белыми пятнами». 

 
Ключевые слова: паронимия, дифференцирующие компоненты, аcпекты функционирования, 

лексическая корреляция. 
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The article touches upon the issue of lexical field. The object of research is lexical group of paronyms and their 

functional aspects, aspects of lexical correlation, and chronological parallelism. Some differentiating components 
helping to determine the core and periphery of the group of words have been given. The main goal of the text can be the 
necessity to determine terminological and systemic approach to the concept of paromymy in details. It allows 
establishing a unique paradigm of the phenomenon within the Russian Language lexis. The article is supposed to be 
useful for both specialists and native speakers interested in the Russian language «blind spots». 
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В статье поднимается проблема развития личности полисубъектного руководителя и затрагиваются 

некоторые аспекты профессиональной подготовки будущих руководителей в системе высшего 
профессионального образования. Раскрыты некоторые стороны заявленной проблемы, недостаточно 
освещенные в психолого-педагогической науке и слабо отраженные в производственной и образовательной 
практике. Выделены теоретико-методологические основания постановки проблемы развития личности 
полисубъектного руководителя. 

 
Ключевые слова: полисубъектность личности, полисубъектный руководитель. 
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The article deals with the problem of personal enhancement of a polysubjective leader and touches upon some aspects 
of the process of future leaders’ professional enhancement in the system of higher professional education. As being not 
enough covered in psychological and pedagogical science and poorly reflected in production and education practical 
spheres, some peculiarities of this issue have been revealed. Theoretical and methodological grounds of the problem of 
personal enhancement of a polysubjective leader have been emphasized. 

 

Keywords: polysubject personality of a person, polysubjective leader. 
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Поднимаются вопросы, способствующие осмыслению трех направлений развития системы образования в 

рамках личностно-ориентированной парадигмы. На примере дисциплины «психология социального 
взаимодействия», преподаваемой студентам технических специальностей вуза, показаны когнитивный, 
функционально-ориентированный и личностно-центрированный подходы личностно-ориентированной 
парадигмы современного высшего профессионального образования.  

 

Ключевые слова: личностно-центрированная парадигма образования, профессиональное 
обучение студентов технических специальностей вуза, когнитивный, функционально-
ориентированный и личностно-центрированный подходы личностно-ориентированной парадигмы 
образования. 
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The article deals with the issues helping to realize three ways of educational system development under learner-

centered educational paradigm. Based on the example of teaching such discipline as Psychology of Social 
Interaction for technical university students, cognitive, functional-oriented and learner-centered approaches of the 

learner-centered educational paradigm for modern higher professional education have been studied in the article. 

 

Keywords: learner-centered educational paradigm, higher professional education, cognitive, functional-

oriented and learner-centered approaches of the learner-centered educational paradigm. 
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В статье повествуется об открытии тайны появления самой древней письменности на Земле. В научной 

аналитике долгое время считалось, что первыми образцам письменности как важнейшего фактора культуры 
любого народа были египетское или шумерское письмо. На самом деле, как утверждает автор статьи, 
первыми образцами письменности были китайские иероглифы, нанесенные на панцири черепах. В контексте 
этого поднимается проблема актуализации изучения истории возникновения славянской письменности, 
которая возникла, по мнению автора, задолго до появления кириллицы и глаголицы. 

 

Ключевые слова: человек, народ, культура, язык, слово, письменность, традиция, иероглиф, 
черепаший панцирь.  
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The article considers discovering of the mystery of the emergence of the earliest writing system on the Earth. For a 
long time scientific analytics has believed that the first patterns of a writing system as the most important factor of any 
nation’s culture were Egyptian and Sumerian scripts. In fact, according to the author’s opinion, the first patterns of a 
writing system were Chinese characters drawn on tortoise shells. Within the framework of this matter under discussion, 
the problem of actualizing the study of the history of the emergence of the Slavic writing system is brought up. The 
author of the article holds the opinion that the Slavic writing system emerged long before Cyrillic and Glagolitic scripts. 

 
Keywords: a human being, nation, culture, language, word, writing system, tradition, hieroglyph, 

tortoise shell. 
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Статья получена 30.07.2014, принята 17.09.2014 
 
В статье выражена позиция автора по отношению к тем изменениям. которые произошли за полвека в 

культуре повседневности одного из городов Восточной Сибири – Улан-Удэ. Свой город автор воспринимает 
как некий живой организм, который живет по своим законам. Однако изменения в его культуре 
повседневности типичны для многих городов не только Сибири, но и России в целом.  

 
Ключевые слова: культура, повседневность, праздник, город, молодежь, ночь, человек. 
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The article expresses an author’s opinion about culture changes in everyday life of one of the Eastern Siberian cities 
Ulan-Ude happened for the last 50 years. The author takes his home town as a living creature with its own laws. 
However, these culture changes in everyday life of the city are typical for many cities and towns not only in Siberia but 
in Russia on the whole, too. 

 
Keywords: culture, everyday life, holiday, city, the young, night, person. 

 
 

  



УДК 332.8 
 

Проблемы жкх: их актуальность и пути решения 
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Статье получена 2.08.2014, принята 19.09.2014 
 
Проблемы в сфере жкх анализируются на публикаций российских авторов в научных периодических 

изданиях. Выявляются проблемы, касающиеся жилищно-коммунальных услуг. Делается вывод о мерах, 
которые необходимо применить для улучшения работы жкх. 

 
Ключевые слова: жилищно-коммунальное хозяйство, конфликт, медиация, коммунальные 

проблемы, инструменты и механизмы регулирования. 
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The problems in the housing and utility sector have been analyzed on the basis of the Russian scientists' articles 

published in scientific periodical issues. The problems in the housing and utility sector have been revealed. The 
conclusion has been made about the measures that must be taken to improve the work of the housing and utility sector. 

 
Keywords: housing and utility sector, conflict, mediation, utility problems, regulation tools and 

mechanisms 
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Трансформация функций семьи в современном  
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Семья как социальный институт за время своего существования претерпела существенные изменения. 

Перемены в сфере семейно-брачных отношений и в структурных характеристиках семьи и брака происходят 
под влиянием современных тенденций развития российского общества. Особую актуальность приобретает 
процесс трансформации функциональной структуры семьи, отражающий динамику семейных изменений на 
разных этапах исторического развития. В статье проанализированы исследования авторов в области 
социологии и психологии семьи, выделены базисные функции семьи как социального института и проведен 
сравнительный анализ реализации этих функций в традиционной (патриархальной) и современной 
(биархатной) модели семьи. 

 

Ключевые слова: функции семьи, трансформация, классификация функций семьи. 
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Being a social institution, family has undergone significant changes during its existence. Changes both in family 
relations and structural features of a family and a marriage are influenced by current development trends in a Russian 
society. The process of transformation of the functional family structure, reflecting the dynamics of family changes at 
different stages of historical development, takes on a special importance. The article analyzes the author’s research in the 
field of sociology and family psychology. Main functions of a family as a social institution have been identified and 
comparative analysis of the implementation of these functions in a traditional (patriarchal) and modern (biarchal) 
family model. 

Keywords: family functions, transformation, classification of family functions. 
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РОССИЙСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННОСТЬ: ОТ КИЕВСКОЙ  
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Геополитические процессы современного российского  
государства 
 
Г.П. Власов 
 
Братский государственный университет, ул. Макаренко 40, Братск, Россия 
vlasovgp@br.ru 
 
В статье рассматриваются основные процессы развития российской государственности, ее проблемы, 

направления. Анализируются основные движущие силы русской истории. Раскрывается современный этап 
геополитического противоборства в мировом сообществе, место и роль России в этом процессе. 

  
Ключевые слова: Россия, геополитическое противоборство, цивилизационный процесс, 

евразийство, Европа, США, КНР, стратегическая доктрина. 
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The article touches upon the main processes of the Russian national identity development, its problems and 

directions. Main motivation forces of the Russian history have been analyzed. Modern period of geopolitical 
confrontation in the world community, the position and role of Russia in this process have been revealed. 

  
Keywords: Russia, geopolitical confrontation, civilizational process, Eurasianism, Europe, the USA, the 

PR China, strategic doctrine. 
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Революция в российском государстве и ее причины 
 
С. Ю. Зубко 
 
Братский государственный университет, ул. Макаренко 40, Братск, Россия 
mas-axe@mail.ru 
 
В работе рассматриваются причины российских революций ХХ века, в том числе Октябрьской революции. 

Особое внимание уделяется событиям 1917 года.  
  
Ключевые слова: революция, монарх, свержение власти, Временное правительство, Первая 

мировая война.  
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The article considers the reasons for the Russian revolutions in XX century including the October Revolution 
Special attention has been paid on the events of 1917. 

  
Keywords: revolution, monarch, overthrow of power, Provisional government, World War I. 
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В работе рассматриваются периоды формирования местного управления, их особенности, влияние на 

будущие поколения. Особое внимание уделяется проблемам местного управления. 
 
Ключевые слова: местное управление, опыт прошлых поколений, развитие системы управления, 

реформы управления. 
 
 

Local government in the Russian State 
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The article deals with the formation periods of local governments, their peculiarities, and influence on future 

generation. Special attention has been paid on local governments’ problems. 

 

Keywords: local government, previous generations’ experience, government system development, 
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Судебная система в российском государстве 
 
К.И. Линникова 
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Статья посвящена судебной системе в российском государстве. Рассмотрена история развития судебной 

системы. Особое внимание обращается на структуру судебной системы России в настоящее время. Выявлены 
основные проблемы, приведен советский опыт взаимодействия прокуратуры и суда. 

 
Ключевые слова: судебная система России, реформа 1864 года, структура судебной системы РФ, 

Конституционный суд РФ, суды общей юрисдикции РФ, арбитражные суды, судебные инстанции. 
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The article is devoted to the legal system in the Russian State. History of the legal system development has been 
studied. Special attention is paid on the current structure of the Russian legal system. Main problems have been 
revealed and the experience of interaction between courts and Public Prosecution Service in the Soviet period has been 
given in the article. 

 

Keywords: Russian legal system, reform of 1864, structure of the legal system in the RF, Constitutional 
Court of the RF, general jurisdiction court of the USA, commercial courts, judicial instance. 
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В работе рассматриваются различные формы правления российской власти. Особое внимание обращается 

на современную систему правления в Российской Федерации, а также на полномочия президента РФ и 
правительства. 

 
Ключевые слова: республиканская форма правления, принцип разделения властей, Конституция РФ. 
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The article deals with the various forms of government of the Russian state power. Special attention has been 
paid on the modern government system in the Russian Federation and also presidential and government power in 
the Russian Federation. 

 

Keywords: republican form of government, the concept of separation of powers, Constitution of the Russian 

Federation. 
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В работе рассматриваются проблемы правового развития российского государства на разных исторических 

этапах. Особое внимание обращается на взаимовлияние внутриполитических событий, происходивших в 
России, и правовой системы государства. Анализируются основные направления правовой политики страны. 

 

Ключевые слова: правовая политика, конституция, правовой нигилизм, парламентаризм, 
правовая система. 
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The article deals with the problems of the legal development of the Russian State on different historical stages. 
Special attention is paid on mutual influence of the domestic policy processes, occured in Russia, and state legal system. 
Main directions of the country’s legal policy have been analyzed. 

 
Keywords: legal policy, constitution, legal nihilism, parliamentarism, legal system. 
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В статье раскрываются истоки зарождения национализма и рассматриваются основные ступени его 

эволюции от концепции национального государства Гердера до неонацистских догматов. Автор акцентирует 
внимание на влиянии националистических идей на современное общество. Приводятся некоторые идеи для 
сглаживания наиболее острых углов данной проблемы. 

 
Ключевые слова: национализм, национальное государство, нацизм, неонацизм, фашизм, 

неофашизм, расизм, экстремизм, терроризм, идеология. 
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The article describes the origin of nationalism and considers the main stages of its evolution from the Johann 
Gottfried Herder concept of the nation state to neo-Nazi dogmas. The author emphasizes the influence of nationalist 
ideas on modern society. Some ideas for smoothing over the rough spots of the issue have been given. 

 
Keywords: nationalism, the nation state, Nazism, neo-Nazism, fascism, neo-fascism, racism, extremism, 

terrorism, ideology. 
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Статья посвящена распаду СССР. Рассмотрены последствия, которые повлек за собой распад СССР, с 

точки зрения отечественного и мирового геополитического процесса. Показано, что, несмотря на 
историческую неизбежность распада СССР, существовали варианты сохранения Союза, пускай и в другой 
форме. 

 
Ключевые слова: распад СССР, КПСС, Верховный Совет СССР, Советский Союз, ГКЧП. 
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The article is devoted to the USSR dissolution. Consequences caused by the USSR dissolution have been studied 
with relation to Russian and world geopolitical process. It has been shown that despite the historical inevitability of the 
USSR dissolution, there were the ways, even though in another form, for keeping the USSR. 

 
Keywords: USSR dissolution, Communist Party of the Soviet Union, Supreme Soviet of the USSR, the 

Soviet Union, State Committee on the State of Emergency. 
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В статье рассмотрено социально-экономическое положение сибирского региона. Определены основные 

проблемы и причины, сдерживающие его развитие. Проанализирован ряд факторов, обосновывающих 
необходимость развития Сибири. Выявлены основные цели и стратегии развития Сибири, исходя из 
принятой Стратегии социально-экономического развития Сибири до 2020 года. Проанализированы вопросы о 
роли и месте федерального центра, а также о выборе Китая в качестве партнера в условиях реализации 
данной стратегии. 

 

Ключевые слова: социально-экономическое развитие, перспектива, геополитика, ресурсный 
потенциал, стратегия, отрасли промышленности, инвестиции, госкомпания. 
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The article considers the social and economic situation in the Siberian region. The main problems and reasons 
constraining its development have been pointed out. The factors justifying the need of Siberia development have been 
analyzed. Major goals and development strategies for Siberia, based on the Strategy of social and economic development 
of Siberia until 2020, have been revealed. Role and place of the federal center and choice of China as a partner for 
implementing this strategy have been analyzed. 

 

Keywords: social and economic development, perspective, geopolitics, resource potential, strategy, 
industry, investment, state owned company. 

 
 


